

Memòria anual - 2015





MEMORIA ANUAL 2015

Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears

Palma, 25 de mayo de 2016

Foto portada: Mar Margarit

-----★-----

C/ General Riera, n^o3, 2^o-A

Palma de Mallorca

07003 Illes Balears

Teléfono: 971.72.88.39

Fax: 971.42.53.26

-----★-----

General: aapsib1@gmail.com

Sensibilización: aapsib2@gmail.com

Salud: aapsib.salut@gmail.com

Vacaciones en Paz: vacancesenpau@gmail.com

-----★-----

Página web: saharaillesbalears.org

Facebook: Amics Poble Sahrauí Mallorca

Índice

1. Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears (AAPSIB).....	4
2. Comisiones de Trabajo.....	5
• Comisión de Salud	
• Comisión Vacaciones en Paz	
• Comisión de Sensibilización	
3. Proyectos desarrollados por la AAPSIB.....	17
• Proyectos desarrollados en el 2015	
• Resumen económico para proyectos y financiadores	
• Previsión de proyectos 2016	
4. Actividades realizadas durante el 2015.....	20
5. Informe económico.....	41

1. Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears



El 17 de mayo de 1987 un pequeño grupo de ciudadanas y ciudadanos de estas islas constituyeron la **Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears** (AAPSIB), una organización no gubernamental y sin ánimo de lucro, independiente de tendencias políticas y religiosas, que participa dentro de un movimiento internacional de amistad y solidaridad con el pueblo saharauí, violentamente expulsado de su secular territorio por Marruecos el año 1975.

Así, pronto cumpliremos 30 años trabajando para dar a conocer la situación de este pueblo, proporcionando ayuda humanitaria a los campamentos de refugiados, denunciando la violación de los derechos humanos que sufre la población saharauí en los territorios ocupados del Sáhara Occidental y consiguiendo apoyos para que el pueblo saharauí pueda ejercer el derecho de autodeterminación mediante el referéndum que le reconoce la legislación internacional y las Naciones Unidas.

Gracias a la confianza de las instituciones en nuestro trabajo pero sobretudo gracias a la implicación de los voluntarios y amigos y amigas del pueblo saharauí que no retroceden ante la adversidad, podemos seguir desarrollando proyectos y actividades en apoyo al pueblo saharauí.

Por este motivo queremos agradecer a todos los voluntarios, a las familias acogedoras de niños y niñas saharauís, a las instituciones públicas, al Intergrupo Parlamentario "Pau al Sàhara", a la Comisión Enllaç, a periodistas, abogados, empresarios, a los partidos políticos, a los sindicatos, asociaciones, ONGs, amigas y amigos que con su apoyo **han contribuido y contribuyen a hacer posible que nuestra Asociación continúe trabajando para que**, finalmente, el pueblo saharauí pueda realizar el tan esperado referéndum de autodeterminación y recuperar la tierra y la libertad que les fueron arrebatadas.

2. Comisiones de trabajo



Comisión de Salud



En el marco de los proyectos sanitarios financiados por la Dirección de Cooperación del Gobierno Balear y por el Consell Insular de Mallorca se han realizado las siguientes actividades que, para su mejor entendimiento, dividimos en cinco partes:

1.- ATENCIÓN ESPECIALIZADA DE CIRUGÍA UROLÓGICA:

Tal como estaba previsto se desplazó a los Campamentos un equipo liderado por el Dr. Joan Antoni Pascual, formado por los siguientes especialistas: 3 urólogos, 2 anestesiólogos, 4 enfermeros y un técnico en electromedicina. Este grupo pudo cumplir con el programa previsto de atención urológica, intervenciones quirúrgicas y formación, juntamente con el equipo saharauí hospitalario, con el urólogo saharauí Dr. Moulay al frente. La intervención ha sido completamente satisfactoria.

El material necesario llegó puntualmente gracias a la caravana de solidaridad y de salud que salió en el momento adecuado. El resto de material quirúrgico y médico fue trasladado en el avión chárter de vuelta de los niños y niñas de Vacaciones en Paz. El material quirúrgico más delicado lo llevaron como equipaje de mano los mismos integrantes de la comisión urológica.

El laboratorio de producción farmacéutica fue fabricando y almacenando sueros de glicina y fisiológicos, imprescindibles para las intervenciones transuretrales. Como otros años, se hicieron intervenciones por laparoscopia. Por primera vez se resolvieron patologías de litiasis vesical por litotricia, gracias al nuevo aparato de litotricia transuretral adquirido.

La donación de ropa hospitalaria donada gracias al convenio firmado con la concesionaria del Hospital Son Espases llenó el autobús donado por la EMT.

2.- APOYO A LOS PROGRAMAS DE SALUD DE LA POBLACIÓN INFANTIL

Nuestra asociación fue la portavoz del grupo II de los programas de Atención Primaria en la **mesa de concertación** celebrada el mes de noviembre del 2015; esto nos permite tener una visión privilegiada del desarrollo de los programas nacionales y especialmente del PISIS (Programa Integral de Salud Infantil Sahrauí) al cual nosotros damos un especial apoyo desde que nació hace más de 7 años. Este programa de enfermería, pilar de la asistencia primaria, integra los protocolos de la lucha contra la malnutrición aguda severa y moderada, de la lucha contra la anemia, el programa de vacunación, la promoción de la lactancia materna y la alimentación infantil, protocolos para tratamiento de la diarrea, la deshidratación y infecciones respiratorias leves, entre otros.

Este año hemos retomado las actividades de *formación en el terreno* destinadas a los trabajadores del PISIS, se ha formado un equipo de enfermería voluntario (PISIS-BALEARS) integrado por personal de enfermería, comadrones y auxiliares de enfermería. Algunos de los integrantes del grupo son saharauis residentes en Mallorca, siendo la primera experiencia en este sentido y en la que tenemos depositadas muchas esperanzas ya que es un valor añadido a tener muy en cuenta.

Hemos seguido proporcionando todas las cartillas de salud infantil, fichas PISIS y otros documentos imprescindibles para el programa. La coordinación con otras asociaciones y ONGs relacionadas, especialmente con PAM, UNICEF y MEDICOS DEL MUNDO, OMS...es uno de los aspectos remarcables del programa. Cada mes se reúne en el MSP una plataforma de seguimiento del PISIS y del PSRM (Programa de salud reproductiva de la mujer) en la que participan los responsables saharauis y los integrantes de ONGs y organismos de protección a los refugiados presentes en los campamentos.

Los talleres de nutrición dedicados a las mujeres embarazadas o con niños y niñas menores de 2 años son una de las responsabilidades de nuestros proyectos. Se realizan en el dispensario de cada una de las 27 dairas, por las tardes, dos veces al mes. Participan un máximo de 10 madres por taller. El logista Bachir y los responsables de los talleres de cada wilaya se organizan para que no falte de nada en cada uno de los dispensarios.

Las recetas de cocina se enseñan y cocinan siguiendo un recetario confeccionado según el protocolo de la OMS, adaptado a las posibilidades de los campamentos y a la cesta básica de alimentos.

La donación por parte de EMAYA de dos 4x4 Nissan, en buen estado de uso pero obsoletos para su utilización en Europa, han mejorado mucho la movilidad y la logística de este programa y del programa de vacunación.

Continuamos de forma ininterrumpida desde el año 2003 dando apoyo a los trabajadores sanitarios del Ministerio de Salud Pública, aportando parte del monto necesario para la incentivación de unos 1.300 trabajadores. El Sr. Moulud continua haciendo tareas específicas de formación, seguimiento y control de esta oficina y de la oficina del Departamento de Prevención como parte del trabajo encargado.

3.- ATENCIÓN Y COORDINACIÓN DE LOS PROGRAMAS DE SALUD DE VACACIONES EN PAZ

En coordinación con el Departamento de Prevención del MSP, se continua actualizando el protocolo de atención sanitaria infantil cada año y aparece colgado en la web del Ministerio de Salud Pública¹. En Baleares se coordina la atención sanitaria con las autoridades del Ib-salut y de los hospitales de las tres islas. Además, colaboran profesionales liberales como oftalmólogos, dentistas, ópticos, etc. La atención es muy satisfactoria. No se prorrogó la estancia de ningún niño o niña en Baleares por motivos de salud, aunque se recomendó la vuelta de cuatro niños para revisión este año (control o revisiones de patologías menores).

¹ Ver <https://msprasd.org/>

4.- COORDINACIÓN entre las autoridades saharauis de salud y las ONGs y organismos de protección a los refugiados como PAM, UNICEF, MLRS, MLRA, OMS y otros a través de la MESA que se celebró en Tindouf el mes de octubre y el taller de salud de la EUCOCO (Conferencia Internacional de Apoyo y Solidaridad con el Pueblo Saharaui) el mes de noviembre. Además del contacto ininterrumpido en línea con el Ministerio de Salud Pública, sobretodo a través de los departamentos de Prevención, de Cooperación y de Urología.

El convenio vigente desde el año 2002 entre la Conselleria de Salud y la AAPSIB sigue siendo un elemento facilitador tanto de las Comisiones Expatriadas como de la atención de los niños saharauis acogidos en el marco del programa de Vacaciones en Paz.

Las memorias técnicas de los proyectos con toda la documentación se pueden consultar en los archivos de la AAPSIB.

Comisión Vacaciones en Paz



Objetivos

El proyecto Vacaciones en Paz tiene los siguientes **objetivos**:

- **Ofrecer a los y las menores una estancia agradable** evitando las elevadas temperaturas que se dan en el desierto durante los meses de verano -que pueden llegar hasta los 50Cº- y ofreciendo la posibilidad de dejar atrás las dificultades que sufren ellos y sus familiares, obligados a sobrevivir desde hace 40 años en un campo de refugiados.
- **Conocer y intercambiar dos culturas totalmente distintas**, hecho que enriquecerá tanto a la familia de acogida como a los menores saharauis.
- **Diagnosticar y tratar todos los aspectos sanitarios** que presentan los niños y niñas para tratar de evitar el desarrollo de enfermedades graves y proporcionarles una mayor calidad de vida.
- **Recordar a la ciudadanía de las Illes Balears que el conflicto saharauí persiste y sensibilizar con la idea de que** día a día la situación se agrava más. Por lo tanto, los niños se convierten en embajadores de su pueblo, recibidos por las autoridades de la comunidad con la consiguiente repercusión mediática.
- **Dotar a los menores de material escolar y ropa** necesaria para el invierno, mejorando su calidad de vida en los campos de refugiados.

Valoración

La edición del programa "Vacaciones en Paz 2015" se ha desarrollado de acuerdo al proyecto diseñado. Los objetivos planteados se han alcanzado satisfactoriamente, ya que se han llevado a cabo todas las actividades diseñadas para conseguirlos.

La edición Vacaciones en Paz 2015 acogió a **95 niños saharauis** (53 niños y 42 niñas) **distribuidos en diferentes municipios de Mallorca, Menorca, Eivissa y Formentera, 66 repetían y 29 venían por primera vez** a las Balears. Del listado previsto, hubo una ausencia.

La **distribución de los niños y niñas en Balears** fue la siguiente:

- Mallorca: 73
- Menorca: 10
- Eivissa: 11
- Formentera: 1

La **procedencia de los niños y niñas saharauis** respecto a los 5 campamentos de refugiados (Wilayas) que hay en Tindouf fue:

Wilaya	Total
Bojador	3
Auserd	13
Smara	48
Aaiun	19
Dajla	12

Para acoger a estos 95 niños y niñas, contamos con 55 familias que repetían y 40 nuevas.

En la edición de 2015 no se ha quedado ningún menor en Balears por motivos de salud.

El total de 95 niños y niñas acogidos en nuestras islas pasaron por una revisión médica general y dos específicas de odontología y oftalmología. Esto sirvió para llevar un seguimiento anual del estado de salud de los menores y para dar tratamiento a

los que se les diagnosticó la necesidad, que de otra forma no habrían recibido con tanta facilidad. Por otro lado, de todas las actividades organizadas desde el programa Vacaciones en Paz se hizo difusión, con lo cual la sociedad balear pudo conocer el proyecto y las causas por las que los niños y niñas han de venir a nuestra comunidad. Con todo, un año más a pesar de las dificultades aparecidas se valora la intervención de forma muy positiva.

Las familias de acogida de Mallorca el 2015 pertenecían a 27 municipios de Mallorca, 6 de Menorca, 4 de Eivissa y 1 de Formentera, distribuidas de la siguiente manera:

MALLORCA	Nº Familias	MENORCA	Nº Familias
Alcúdia	2	Alaior	1
Banyalbufar	1	Ciutadella	1
Binissalem	5	Maó	3
Bunyola	2	Sant Lluís	3
Calvià	2	Ferrerries	1
Campanet	1	Es Castell	1
Campos	1	Total	10
Capdepera	1	IBIZA	Nº Familias
Consell	1	Eivissa	6
Felanitx	1	San Antoni	1
Inca	2	Sant Josep	1
Lloret	1	Sant Jordi	3
Lloseta	1	Total	11
Llucmajor	7	FORMENTERA	Nº Familias
Manacor	3	San Fernando	1
Mancor de la Vall	1	Total	1
Maria de la Salut	2		
Marratxi	3		
Muro	3		
Palma	20		
Pollença	3		
Porreres	2		
Sa Pobla	2		
Santa Margalida	1		
Santa Maria	1		
Sencelles	2		
Vilafranca de Bonany	2		
Total	73		

Así, el programa Vacaciones en Paz el año 2015 se ha desarrollado en un total de 38 municipios de las Illes Balears.

Voluntariado

La edición de **Vacaciones en Paz 2015** contó con **voluntarios y voluntarias** que forman parte de diferentes ámbitos de la AAPSIB, familias de acogida, ediciones anteriores y personas cercanas y sensibilizadas con el pueblo y la causa saharauí.

Los voluntarios de esta Comisión se reúnen quincenalmente durante todo el año para planificar y desarrollar el proyecto.

Entidades colaboradoras

Gobierno de las Illes Balears, Parlamento de las Illes Balears y ayuntamientos de Mallorca, Menorca, Eivissa y Formentera. IB-SALUT, Colegio Oficial de Diplomados en Trabajo Social y Asistentes sociales, Colegio Oficial de Psicólogos de las Illes Balears, Instituto Balear de Oftalmología, Clínica Baviera, IME, Cruz Roja, Cadena Ser y AENA.

Otros colaboradores: pediatras, enfermeros/as, odontólogos/as, ópticos/as, formaciones musicales y muchos otros voluntarios que trabajan desinteresadamente en este proyecto.

Financiación del proyecto

El proyecto está financiado principalmente por el Gobierno Balear y el Ayuntamiento de Palma.

Actividades

- Campañas publicitarias en los medios de comunicación para dar a conocer el proyecto y a la vez ayudar a encontrar familias de acogida. Edición y difusión de carteles publicitarios, con la misma finalidad.
- Contactos con los Ayuntamientos participantes y charlas informativas en Palma y pueblos.
- Entrevistas y selección de familias.
- Preparación de la documentación legal exigida.
- Acuerdos de colaboración con el aeropuerto para la llegada y la salida.
- Fiestas de bienvenida, manifestación, fiesta de despedida, partidos de fútbol, otras fiestas y actos en municipios.
- Visitas a instituciones públicas: Gobierno, Parlamento y Ayuntamiento. Este año, por primera vez, también al Consell Insular de Mallorca.
- Revisiones médicas en la Seguridad Social (convenio con el IB-SALUT), derivaciones a especialistas.
- Revisiones oftalmológicas y odontológicas.
- Seguimiento de los niños y familias.
- Reunión de evaluación con las familias.
- Reunión de evaluación final en Madrid organizada por CEAS con la coordinadora estatal de Vacaciones en Paz, miembros de las diferentes comunidades autónomas, delegados y representantes del Ministerio de Juventud de la RASD.

Equipo y funciones

El equipo del programa Vacaciones en Paz, con las funciones correspondientes, es el siguiente:

- Responsable de la AAPSIB del programa Vacaciones en Paz 2015, Catalina Rosselló, presidenta de la AAPSIB, participa en el proyecto de manera voluntaria, ejerce de responsable del programa y participa en todas las actividades del proyecto. Manuel Mulet ha hecho de enlace entre la comisión de Vacaciones en Paz y la Junta de la AAPSIB.
- Coordinador técnico-sanitario del programa Vacaciones en Paz 2015, Gustavo Ferradas, trabajador contratado por la AAPSIB.

Comisión de Sensibilización



El estancamiento que sufre el conflicto saharauí en el marco internacional, sumado al contexto desfavorable de la política estatal para resolverlo y al desconocimiento general que todavía existe, hace que sea imprescindible una mayor divulgación y denuncia de este *conflicto olvidado*.

Con esta finalidad, de forma anual se planifican una serie de actividades que cuentan con la colaboración de un gran número de voluntarios, profesionales sensibilizados, artistas, periodistas, etc...que permiten llevar adelante el plan anual de actividades que nos proponemos.

Así, **el 8 de febrero** convocamos una **concentración** en la plaza de Cort **en apoyo al activista saharauí, Hassana Aalia**, para que le fuera concedida su petición de asilo en nuestro país.

Los días **13, 14 y 15 de marzo** una **delegación de las Illes Balears** formada por miembros del Intergrupo Parlamentario "Pau al Sàhara", el Fons Mallorquí de Solidaritat, la Associació d'Amics del Poble Sahrauí de Menorca y la AAPSIB **realizaron un viaje a los Territorios Ocupados del Sáhara Occidental**. Fue todo un éxito en tanto que la delegación consiguió entrar en los territorios ocupados del Sáhara Occidental después de siete meses sin que ninguna delegación extranjera pudiera acceder, una prueba más del trato del reino de Marruecos hacia las personas que quieren observar de primera mano la situación de los derechos humanos en este territorio.

Para dejar testimonio de lo que fue este viaje organizamos a principios de mayo una mesa redonda en el centre de cultura Sa Nostra.

El **16 de mayo**, como **acto final de la campaña "Por cada mina una flor"** -proyecto artístico de Mouloud Yeslem que denuncia los 10 millones de minas sembradas alrededor del muro que divide el Sáhara Occidental – organizamos en Cineciutat la proyección de un documental y del video realizado para la campaña, así como una *"siembra"* simbólica de flores en la entrada del cine.

El mes de **junio** la comisión organizó una **concentración en apoyo a la huelga de hambre de Takbar Haddi**, ciudadana saharauí, que exigía justicia al Estado marroquí por la muerte de su hijo Mohamed Lamín Haidala.

El **28 de agosto**, y como ya es tradicional al final de la estancia de los niños y niñas del programa Vacaciones en Paz, realizamos una **manifestación** por la autodeterminación del pueblo saharauí. Este año bajo el lema: **“El Sáhara es nuestra causa, Balears por un Sáhara Libre”**.

El día **11 de septiembre** se organizó la **conferencia “Genocidio en el Sáhara Occidental, causa abierta: el proceso a once altos cargos marroquíes por genocidio del pueblo saharauí”**, impartida por el abogado Manuel Ollé y la activista saharauí, Fatma Salek.

La coordinación y la definición de estrategias comunes son fundamentales para aumentar los resultados esperados, y por este motivo, en la medida de sus posibilidades, la comisión de sensibilización participa en les diferentes reuniones y/o encuentros organizados por CEAS (Coordinadora Estatal de Asociaciones Solidarias con el Sáhara).

Así, **participamos en los plenarios y asambleas que se organizan en el ámbito estatal** como también, como cada año, a la **EUCOCO** (Conferencia Europea de Coordinación en Apoyo al Pueblo Saharauí) que este año se celebró en Madrid ya que coincidía con los cuarenta años de la firma de los ilegales acuerdos tripartitos de Madrid.

También, como hacemos cada año, participamos el 14 de noviembre, en la **manifestación anual estatal en apoyo al pueblo saharauí** en la plaza de Atocha de Madrid, donde se reunieron cerca de dos mil personas.

El **25 de diciembre**, como ya es tradicional, nos concentramos en la plaza de Cort para encender una **vela para los presos políticos y desaparecidos saharauis**.

Otras actividades de esta comisión son la difusión, la denuncia y la participación en diferentes campañas, a través de la página web y de facebook de la asociación.

Durante todo el año trabajamos con las campañas para la liberación de todos los presos políticos saharauis y por la inclusión de la vigilancia de los derechos humanos en el mandato de la MINURSO (Misión de las Naciones Unidas para el Referéndum del Sáhara Occidental).

Así mismo, instamos a las instituciones públicas a aprobar declaraciones institucionales en apoyo a la causa saharauí.

Esperamos que todas estas actividades hayan contribuido a difundir la realidad política, social y cultural del pueblo saharauí, las causas que han generado el conflicto y las posibilidades de actuación de los ciudadanos de las Illes Balears.

3. Proyectos desarrollados por la AAPSIB



Durante el año **2015** se han ejecutado los siguientes **proyectos** dentro de los siguientes sectores:

SECTOR SALUD

- **Apoyo al programa PISIS** (Programa Integral Saharaui de Salud Infantil). Objetivo: **Dar apoyo a los programas de vacunación infantil y del niño sano saharauí** para evitar epidemias de las enfermedades infecciosas que se pueden prevenir con vacunas, así como para luchar contra las patologías con más prevalencia mediante la **formación continuada, el asesoramiento y talleres de nutrición infantil**.
- **Apoyo al sistema de Salud Saharaui**. Se aportan 45.000 €/año para la **incentivación del personal sanitario saharauí así como material** para el funcionamiento de los Departamentos de Personal, PISIS y programa de Vacunación (edición de guías, documentos y registros y ayuda logística).
- **Comisión de urología**. Cada año se desplaza una comisión de personal sanitario especializado para **realizar las intervenciones quirúrgicas a las personas previamente identificadas por médicos saharauis**.
- **Vacaciones en Paz**. Objetivo: Mejora de la salud de los niños y niñas saharauis. **Ofrecer atención sanitaria completa a los 95 menores** que pasan el verano en nuestra comunidad.

SENSIBILIZACIÓN

- **Sensibilización de la población balear para con la causa saharauí**. Objetivo: **Concienciar** a la sociedad balear sobre el conflicto que afecta al pueblo saharauí y **denunciar la violación de derechos humanos** que sufre este pueblo **mediante acto público** como son conferencias, mesas redondas, proyecciones, concentraciones y manifestaciones, entre otras.
- **Cuentacuentos del desierto**. Objetivo: **Dar a conocer la cultura, historia y problemática actual del pueblo saharauí a niños y niñas y adolescentes** de los centros de educación infantil, primaria y secundaria de Mallorca a través de los cuentos tradicionales saharauis.

Resumen económico para proyectos y financiadores el 2015

FINANCIADOR	GASTOS DIRECTOS	GASTOS INDIRECTOS	SUBVENCIÓN TOTAL
DIRECCIÓN DE COOPERACIÓN			
CONVENIO INSTRUMENTAL ANUAL - 2015			
Vacaciones en Paz	79.080 €		
Apoyo al Sistema de Salud de la RASD	75.000 €		
Sensibilización de la población balear	6.000 €		
TOTAL CONVENIO	160.080 €	13.920 €	174.000 €
EMERGENCIAS			
<i>Ayuda alimentaria para la población refugiada saharauí*</i>	10.000 €		10.000 €
Apoyo reconstrucción viviendas afectadas por inundaciones*	15.000 €		15.000 €
TOTAL EMERGENCIAS	25.000 €		25.000 €
TOTAL DIRECCIÓN DE COOPERACIÓN	185.080 €	13.920 €	199.000 €
FONDO MALLORQUÍN DE SOLIDARIDAD Y COOPERACIÓN			
Apoyo al Programa de Salud Infantil	68.500 €	6.500 €	75.000 €
Apoyo reconstrucción viviendas y edificios afectados por inundaciones*	96.000 €	4.000 €	100.000 €
Sesiones Cuentacuentos del Desierto	1.710 €	190 €	1.900 €
TOTAL FONS	166.210 €	10.690 €	176.900 €
AYUNTAMIENTO DE PALMA			
Apoyo familias de Palma para la acogida de niños y niñas saharauis	18.112,50 €		18.112,50 €
TOTAL PALMA	18.112,50 €		18.112,50 €
FUNDACIÓN GUILLEM CIFRE (Caixa Colonya)			
Equipamiento para la comisión de urología	3.000 €		3.000 €
TOTAL FUNDACIÓN	3.000 €		3.000 €
ACUC (Asociación Catalana de Urólogos de Comarcas)			
Equipamiento para la comisión de urología	1.000 €		1.000 €
TOTAL ACUC	1.000 €		1.000 €
LA CAIXA²			
Edición e impresión de la nueva cartilla de salud infantil	2.000 €		2.000 €
TOTAL LA CAIXA	2.000 €		2.000 €
TOTAL PROYECTOS 2015	375.402,5 €	24.610 €	400.012,5 €

² Los proyectos marcados con asterisco se ejecutaran en el 2016.

* A causa de las inundaciones de octubre, la AAPSIB empezó una campaña a través de la cual se recaudaron un total de 5.890,71 €; de estos, 1.675,77 € se obtuvieron a finales de 2015 (donaciones de particulares y de la Agrupación de Fotógrafos de Lluçmajor) y 4.214,94 € a principios de 2016 (donaciones de los Ayuntamientos de Alcúdia, Muro, Valldemossa y particulares). Este dinero se transferirá a la MLRS para contribuir a paliar los efectos de las inundaciones.

Proyectos 2016

DIRECCIÓN GENERAL DE COOPERACIÓN:

- **Mejora de las condiciones de vida de la población refugiada saharauí y sensibilización de la población balear:** en el marco del memorándum de entendimiento firmado el año 2008 entre la AECIB (Agencia de Cooperación de las Illes Balears) y el Ministerio de Cooperación de la RASD, se contempla la financiación de este convenio que, en 2016, se presentará por un importe total de 190.000³ €, desglosado en:
 - **Vacaciones en paz:** 80.800 €.
 - **Apoyo al Sistema de Salud de la RASD:** 80.000 €
 - **Sensibilización de la población balear para con la causa saharauí:** 14.000 €

- **Ayuda alimentaria⁴ para los campamentos de refugiados saharauís:** 10.000 €.
- **Apoyo a la reconstrucción viviendas afectadas por las inundaciones:** 15.000 €

AYUNTAMIENTO de PALMA:

- **Apoyo a las familias de Palma para la acogida de niños y niñas saharauís.** Una vez abierta la convocatoria anual de subvenciones para proyectos de Interés Social del Ayuntamiento de Palma se presentará por un importe de 6.000 €.

FONDO MALLORQUÍN de SOLIDARIDAD y COOPERACIÓN:

- **Apoyo al Programa de Salud Infantil Sahrauí** del Ministerio de Salud de la RASD: por un importe de 60.000 €.
- **Apoyo reconstrucción viviendas afectadas por las inundaciones⁵:** se ha aprobado por un importe de 100.000 €.
- **Cuentacuentos del Desierto:** se han aprobado 1.900 € para desarrollar 30 sesiones en centros escolares y bibliotecas.

FUNDACIÓN GUILLEM CIFRE de CAIXA COLONYA:

- **Caravana de Salud:** gracias al ahorro ético de esta caja podremos contar con la cantidad de 2.000 € para organizar una caravana el mes de octubre.

³ El resto, 15.200 €, se corresponde a los gastos indirectos.

⁴ ; ⁵ Estos proyectos fueron aprobados en diciembre de 2015, se ejecutaran en 2016.

⁵ Este proyecto fue aprobado en diciembre de 2015, se ejecutará en 2016 y 2017.

4. Actividades realizadas durante el 2015



Enero



Día
28

Cuentacuentos del desierto en el Ayuntamiento de Fornalutx.



Febrero



Día
8

Concentración en apoyo al activista saharauí Hassana Aalia, 12h, Plaza Cort, Palma.

La AAPSIB, la Associació Escola en Pau y Joves Units per la Lluita Sahrauí organitzamos una concentración para solicitar el asilo político para Hassana Aalia.

Hassana es un joven saharauí de 26 años nacido en El Aaiun, que solicitó protección internacional en enero de 2012, después de saber que su nombre figuraba en la relación de acusados que iban a ser juzgados en Rabat por un Tribunal Militar por los hechos del campamento de Gdeim Izik.



Alrededor de 40 personas asistieron a la concentración en favor del joven activista Hassana

Día
12

Entrega oficial de 2 vehículos Nissan Patrol de segunda mano de la empresa municipal EMAYA, 12h, Plaza Cort, Palma.



La empresa municipal EMAYA hizo entrega de 2 vehículos Nissan Patrol de segunda mano a la Associació d'Amics del Poble Sahrauí; estos fueron **destinados a reforzar el programa de vacunación y lucha contra la malnutrición infantil** que se desarrolla en los Campamentos de Refugiados Saharauis de Tindouf (Argelia).

Marzo



Día
8

Cena Solidaria para el proyecto Vacaciones en Paz 2015, en el restaurante Binicomprat de Algaida.



La cena fue presidida por el Ministro de Juventud y Deportes de la RASD, el Sr. Mohamed Mouloud Mohamed Fadel.

Visita de una delegación de las Illes Balears a los Territorios Ocupados del Sáhara Occidental.



La delegación fue encabezada por el Presidente del Intergrupo Parlamentario "Pau al Sàhara", Pere Rotger del Partido Popular, las diputadas, Conxa Obrador del PSOE y Josefina Santiago del grupo MÉS, el vicepresidente y la gerente del Fons Mallorquí de Solidaritat, Bernardí Coll y Catalina Socies, la presidenta de la AAPSIB, Catalina Rosselló y el presidente de l'AAPSM, Martí Carbonell.

El objetivo del viaje era conocer la situación del Sáhara Occidental, donde se pudo observar de primera mano la situación política, social y humanitaria de este territorio y cómo se vulneran constantemente los derechos humanos de la población civil saharauí.

La agenda fue intensa para poder reunirse con los diferentes comités y asociaciones saharauis que luchan pacíficamente por la defensa de los derechos humanos, la conservación del patrimonio cultural y con familiares de presos políticos y desaparecidos saharauis. Las reuniones se realizaron, entre otras, con las siguientes organizaciones y/o personalidades: Forum de la Mujer Saharai (FAFESA), Comité de Defensa para la Autodeterminación del Pueblo Saharai (CODAPSO), Asociación Saharai de Víctimas de Graves Violaciones de los Derechos Humanos cometidas por el Estado Marroquí (ASVDH), Comité Magouna (Grupo de los desaparecidos), Asociación de Abogados Saharauis, Coordinadora Gdeim Izik, RASD TV, Equipo Mediático, Gobernador marroquí en El Aaiun, etc.



Esta delegación consiguió entrar en los territorios ocupados del Sáhara Occidental después de siete meses sin que ninguna delegación extranjera pudiera acceder, siendo expulsadas anteriormente todas las delegaciones que intentaron entrar.



Día
3

Caravana humanitaria hacia los campamentos de refugiados saharauis.

La AAPSIB participó en la caravana humanitaria hacia los campamentos de refugiados saharauis de Tindouf (Argelia) con el envío de dos vehículos Nissan Patrol de segunda mano cedidos por la empresa municipal EMAYA y un camión también de segunda mano adquirido por la AAPSIB. Estos vehículos llenos de material de ayuda humanitaria salieron del muelle viejo de Palma con destino Alicante, donde se unieron al resto de vehículos de la caravana humanitaria organizada a nivel estatal por la delegación del Frente Polisario en España. Posteriormente, la caravana salió hacia Orán y desde allí por tierra hacia los Campamentos de Refugiados. Los vehículos contenían:



- **67 cajas de material administrativo para el PISIS** (Programa Integral de Salud Infantil Saharauí) y para el Ministerio de Salud de la RASD.
- **148 cajas de material médico y quirúrgico** de la Comisión de Urología de la AAPSIB.
- **70 cajas de material escolar** (cuadernos, lápices) donados por *Transports de les Illes Balears*.
- **3 cajas de flores de tela para la campaña "Por cada mina una flor"** hechas por diferentes colegios y institutos de Mallorca.

Día
11

Asistencia al Plenario de CEAS (Coordinadora Estatal de Asociaciones Solidarias con el Sahara), Madrid.

Día
25

Entrega del premio Isabel Coll a la AAPSIB, 20 h, en el Parc Bit de Inca.

Las **juventudes socialistas de las Illes Balears** otorgaron a la AAPSIB, el sábado 25 de abril en el Parc Bit d'Inca, el **premio Isabel Coll**, en su octava edición.

Fue un acto emotivo, en un auditorio lleno, donde se reconoció el trabajo de la asociación. Recogió el premio Catalina Rosselló, presidenta de la AAPSIB.



Dia
26

Concierto Música para el Sáhara.

Niños y jóvenes, acompañados de su maestra, violín y bajo, interpretaron conocidas bandas sonoras de películas de todas las épocas. Seguidamente, alumnos de canto y una bailarina completaron el espectáculo. **Asistieron unas 158 personas.**



Mayo



Dia
6

Mesa redonda: "Visita de una delegación balear a los Territorios Ocupados del Sáhara Occidental: violación de los derechos humanos", Centre Cultural Sa Nostra, 19 h.



Unas 40 personas asistieron a esta mesa para oír de primera mano el testigo de la que fue la primera delegación que conseguía entrar en el Sáhara Occidental desde hacía nueve meses. La delegación destacó el asedio y vigilancia a la que fueron sometidos por las autoridades de seguridad marroquí.

La mesa fue moderada por Catalina Rosselló, presidenta de la AAPSIB y contó con la participación de una parte de los miembros que compusieron la delegación que se desplazó a los territorios ocupados para comprobar la situación actual de la población saharauí: el Sr. Pere Rotger, Presidente del Intergrupo Parlamentario "Pau al Sàhara", del PP, Conxa Obrador, diputada del PSOE de las Illes Balears, Josefina Santiago, diputada del grupo MÉS y Catalina Sociés, gerente del Fons Mallorquí de Solidaritat i Cooperació.

Día
16

Acto final de campaña "Por cada mina una Flor", Cineciutat (s'Escorxador).

En octubre del 2014, la Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears puso en marcha la campaña de recogida de flores para el proyecto "Por cada mina, una flor" del pintor y artista saharauí Moulud Yeslem; un proyecto artístico que denuncia los 10 millones de minas sembradas alrededor del muro que divide el Sáhara Occidental.

Después de seis meses de desarrollo de la campaña "X cada mina una flor", se planificó un acto de clausura al que se invitaron todas las personas y centros educativos que participaron.



Se invitó a todos los participantes y público general a "sembrar" simbólicamente su flor en un muro de cartón que construimos en frente de Cineciutat, seguidamente se proyectó el documental "Las Flores del Muro" y para acabar, un vídeo realizado por Yago Berenguel, donde se explica la problemática tratada y la campaña desarrollada.

Después de este acto **se enviaron todas las flores recogidas en Mallorca a los campamentos de refugiados saharauis de Tindouf** (Argelia) para que el artista impulsor de la campaña, Moulud Yeslem, las plantara delante del *Muro de la Vergüenza* en el Sáhara Occidental.

Día
23

Celebración de la **Asamblea general de socios** en la sede de la AAPSIB.



Concentración en apoyo a Takbar Haddi, 20h, plaza Cort, Palma.

La AAPSIB organizó una concentración en apoyo a la huelga de hambre de Takbar Haddi, ciudadana saharauí, que exigía justicia al Estado marroquí por la muerte de su hijo Mohamed Lamín Haidala.



Como muestra de solidaridad y apoyo a Takbar Haddi en el 20º día de su huelga de hambre, iniciada el viernes 15 de mayo en señal de protesta y para exigir que le sean devueltos los restos mortales de su hijo, asesinado a manos de colonos marroquíes en el Sáhara Occidental el pasado 8 de febrero, para poderle hacer una autopsia independiente y imparcial que pueda determinar las causas de su muerte.



La AAPSIB también llevó a cabo una campaña de apoyo a Takbar Haddi a través de las redes sociales.

Día 3

Llegada de los niños y niñas saharauis del programa

Vacaciones en Paz



Días 7, 8 i 9

Revisiones generales médicas a los niños y niñas saharauis de

Vacaciones en Paz. Las revisiones se hicieron los días 7, 8 y 9 de julio en el Centro de Salud Es Blanquer de Inca, en el Hospital de Manacor y en el Centro de Salud de Son Ferriol, respectivamente.



**Día
11**

Fiesta de Bienvenida a los niños y niñas saharauis del programa Vacaciones en Paz, patio de la Rectoría de Binissalem.



Además de los niños y niñas saharauis del programa Vacaciones en Paz, voluntarios y familias de acogida, asistieron también a la fiesta de bienvenida la Sra. Josefina Santiago, consejera de Servicios Sociales del Gobierno Balear y la Sra. Neus Truyol, portavoz del Ayuntamiento de Palma y presidenta de EMAYA.

**Día
11**

Visita de los niños y niñas del programa Vacaciones en Paz al Ayuntamiento de Lluçmajor.



Visita de los niños y niñas del programa Vacaciones en Paz al Consell de Mallorca

Los niños y niñas saharauis del programa Vacaciones en Paz 2015 visitaron la sede del **Consell de Mallorca**, donde les recibió el presidente, el Sr. Miquel Ensenyat, que se comprometió con la causa saharauí.



El mismo día, fueron recibidos por el alcalde, el Sr. José Hila, **durante la visita al Ayuntamiento de Palma.**



Visita de los niños y niñas del programa Vacaciones en Paz al Parlamento de las Illes Balears.



La presidenta del **Parlamento**, la Sra. Xelo Huertas, recibió a los niños y niñas saharauis y a los representantes del Frente Polisario de las Illes Balears. Estuvieron presentes también representantes de las distintas formaciones políticas.



Visita, el mismo día, al Gobierno de las Illes Balears.



Posteriormente, la presidenta de las Illes Balears, la Sra. Francina Armengol, la Consellera de Servicios Sociales, la Sra. Fina Santiago y el Director de Cooperación recibieron a un grupo de 50 niños y niñas y familias de acogida en el Consulado del Mar.



Día 6

Asistencia a la recepción real en el Palau de la Almudaina.

La presidenta de la AAPSIB, Catalina Rosselló, asistió a la recepción Real en el Palau de la Almudaina. Pudo entregar una carta al Rey Felipe VI pidiéndole que interceda ante el rey de Marruecos para que haga posible la celebración del ineludible referéndum de autodeterminación bajo los auspicios de Naciones Unidas, reparando así esta gran injusticia histórica cometida por nuestro país, permitiendo que el pueblo saharauí pueda decidir su futuro en paz y libertad.



Día 7

I Encuentro Solidario de niños y niñas saharauis, de Bielorrusia, Ucrania y Mallorca, Polideportivo Municipal Mateu Cañellas de Inca, 17:30h



La Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears y la asociación "Un somriure per Mallorca" organizaron el I Encuentro Solidario con niños y niñas saharauis, de Bielorrusia, Ucrania y Mallorca. Por primera vez, dos asociaciones que trabajan para que niños y niñas pasen un verano en Mallorca, se unieron para celebrar un acto de manera conjunta. Éste fue posible gracias a la colaboración de decenas de personas voluntarias y el apoyo del Ayuntamiento de Inca.

La jornada empezó con un torneo de fútbol. Al acabar el Torneo, a todos los niños y niñas se les dio una medalla de recuerdo del Torneo. Una vez finalizados los partidos, las autoridades invitadas, el delegado saharauí en las Illes Balears y los responsables de las dos asociaciones, dirigieron unas palabras a los asistentes.

Además del torneo de fútbol, hubo diversas actividades como un taller de maquillaje, un castillo inflable y la posibilidad de utilizar la piscina municipal. Después de las actividades hubo merienda para los asistentes y música a cargo de Tambors per la Pau.



Día
15

Asistencia de los niños y niñas saharauis del programa *Vacaciones en Paz* al ballet *Don Quijote*, en el Auditorium de Palma.



El día 15 de agosto a las 21 horas, el Ballet de Moscú invitó a los niños y niñas saharauis y a sus acompañantes a ver el espectáculo "El Quijote". En total 90 personas, entre las familias de acogida y los menores, pudieron disfrutar de este espectáculo.

Día
28

Manifestación por la autodeterminación del Sáhara Occidental.

Bajo el lema "**EL SÁHARA ES NUESTRA CAUSA, BALEARS POR UN SÁHARA LIBRE!**" el pasado **28 de agosto** se organizó una jornada reivindicativa con los niños y niñas saharauis presentes en nuestra comunidad, junto con sus familias de acogida, amigos de la causa y representantes políticos. Unas 300 personas participaron en esta manifestación que empezó en la Plaza España, siguió por la calle Sant Miquel, carrer Colom y finalizó en la Plaza de Cort. La manifestación tuvo la cobertura de los diarios Última Hora, Diario de Mallorca y IB3 televisión.





Día 3

Vuelta de los niños y niñas saharauis del programa Vacaciones en Paz a los Campamentos de Refugiados.



Día 11

Conferencia "Genocidio en el Sáhara Occidental, causa abierta: el proceso a once altos cargos marroquíes por genocidio del pueblo saharauí", 19 hores, en el Centre de Cultura Sa Nostra.



Manuel Ollé, abogado responsable del equipo jurídico en la Audiencia Nacional sobre el proceso por genocidio en el Sáhara Occidental, explicó la propuesta del juez, Pablo Ruz, de procesar a once altos cargos militares y del Gobierno de Marruecos, *"un hito en la carrera por la dignidad y los derechos humanos"*.

Fatma Salek, activista defensora de los derechos humanos, exdesaparecida durante 16 años en las mazmorras marroquíes, dio cuenta de su testimonio.

Ferran Gomila, abogado y miembro de la comisión de derechos humanos del Ilustre Colegio de Abogados de las Illes Balears, moderó el acto. Unas 70 personas asistieron a la conferencia.



Octubre



Dies
10 i 11

Asistencia a la Mesa de Concertación Sanitaria en Argel.



La AAPSIB participó como portavoz del Grupo II de la mesa de concertación sanitaria en la reunión presidida por el Ministro de Salud Mohamed Lamin, con los responsables de la ACNUR, PAM, ECHO, AECID, OMS de los Campamentos de refugiados Saharauis. Entre todos se analizaron la situación del Sistema de Salud de la RASD, la actividad sanitaria asistencial y preventiva y la coordinación entre las diferentes organizaciones que le dan apoyo.

Se presentó el esbozo del nuevo PLAN ESTRATÉGICO DE SALUD (PES) 2016-2020 que marcará la política sanitaria del Gobierno Saharaui de los próximos cinco años.

Noviembre



Dies
8 i 9

XIV Mesa de concertación y coordinación sanitaria en los campamentos de refugiados.



La XIV Mesa de concertación y coordinación sanitaria tuvo lugar los días 8 y 9 de noviembre en la sede del Ministerio de Salud Pública de la RASD en los campamentos de refugiados saharauis de Tindouf (Argelia). La AAPSIB fue la portavoz del grupo II de los Programas de Atención Primaria.

Día
11

Firma del convenio de colaboración con el Fons Mallorquí de Solidaritat y Cooperación.



Asistencia a la 40ª edición de la Conferencia Europea de Coordinación en Apoyo al Pueblo Saharaui (EUCOCO).

El presidente de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) y secretario general del Frente Polisario, Mohamed Abdelaziz, inauguró la 40ª Conferencia Internacional en Apoyo y Solidaridad con el Pueblo Saharaui.

La Conferencia contó con más de 400 participantes de más de 30 países, representantes de gobierno que reconocen oficialmente a la República Árabe Saharaui Democrática (RASD), dirigentes de fuerzas políticas y sindicales, miembros de instituciones autonómicas, locales, juristas y personalidades del ámbito de la cultura, así como portavoces de numerosas ONGs y asociaciones de amistad con el pueblo saharauí.



También asistieron activistas saharauis de derechos humanos procedentes del Sáhara Occidental bajo ocupación marroquí que han sufrido persecución y cárcel, como Aminetu Haidar.

Desde Balears asistieron a la EUCOCO Vica Català, Pep Bibiloni y Catalina Rosselló, miembros de la AAPSIB, Martí Carbonell, presidente de la Associació d'Amics del Poble Sahrauí de Menorca y Conxa Obrador, diputada del PSOE y coordinadora del Intergrupo parlamentario balear "Pau al Sàhara".

Esta delegación desde Balears participó en los diferentes talleres organizados en el marco de esta conferencia internacional: cooperación y ayuda humanitaria, salud, derechos humanos y territorios ocupados, política...entre otros.



Participación en la **manifestación anual estatal** en apoyo al pueblo saharauí, plaza de Atocha, Madrid, 13h.



Miembros de la Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears participaron en la manifestación estatal que convoca cada año la Coordinadora Estatal de Asociaciones Solidarias con el Sáhara (CEAS) en Madrid para exigir la descolonización del Sáhara Occidental y en defensa de los derechos humanos. La manifestación salió de Atocha y finalizó en la plaza Jacinto Benavente.

Comisión urología de la AAPSIB se desplaza a los Campamentos de Refugiados saharauis.

Una comisión formada por tres urólogos, dos anestesiólogos, cuatro enfermeras y un electromédico se desplazaron durante dos semanas a los campamentos de refugiados saharauis de Tindouf para llevar a cabo un programa completo de visitas médicas y intervenciones quirúrgicas. Esta comisión cuenta con el apoyo de la Conselleria de Salut del Gobierno de las Illes Balears y la financiación de la Dirección de Cooperación.



**Día
20**

Firma del acuerdo de donación con la UNED (Universidad de Educación a distancia) de las Illes Balears.



A partir de la renovación de una parte del equipamiento informático del centro asociado de la UNED Illes Balears, han hecho entrega de 12 unidades CPU a la AAPSIB para enviar a los Campamentos de Refugiados Saharauis con la próxima caravana solidaria.

**Día
27**

Encendido de las luces de Navidad, plaza de Cort, 20h.

Inaguración oficial de la Navidad en Palma. Dos niños saharauis, Safia Jatri y Brahim Salem Nanni, de las asociaciones Amics del Poble Saharai y Escola en Pau, fueron los encargados de encender la iluminación navideña de la ciudad, juntamente con el alcalde de Palma, José Hila .



Entrega del Premio Popular de la cadena COPE a la AAPSIB, Es Molí des Comte, 20h.

La Associació d'Amics del Poble Sahrauí de les Illes Balears, el pianista de Manacor, Andreu Riera; la empresa Carob S.A, el fundador de Projecte Home Balears, Tomeu Català y el triatleta mallorquí, Mario Mola recibieron los Premios Populares de la COPE Baleares.



La entrega de estos reconocimientos tuvo lugar en el restaurante Es Molí d'es Comte, en un acto al que asistieron los proclamados Populares 2015. Al acto asistieron el obispo de Mallorca, Javier Salinas, la presidenta del Parlamento de las Illes Balears, Xelo Huertas, el presidente del Consell Insular de Mallorca, Miquel Ensenyat, el vicepresidente del Gobierno de las Illes Balears, Biel Barceló; la delegada del Gobierno, Teresa Palmer y el alcalde de Palma, José Hila, a parte de destacados representantes de la sociedad civil.



La presidenta de la AAPSIB recibió el premio a manos del alcalde de Palma, José Hila. Según destacó la COPE, los premiados de esta edición destacan por su "trayectoria de perseverancia y sacrificio, siendo capaces de afrontar grandes retos gracias a los que han podido mejorar notablemente la vida de muchos".

Día
6

Asistencia a la exposición fotográfica de la Agrupación Fotográfica de Lluçmajor en beneficio del pueblo saharauí.



Miembros del Ayuntamiento, de la Associació d'Amics del Poble Sahrauí y de la Agrupació Fotogràfica de Lluçmajor en la exposició en beneficio del pueblo saharauí, el los últimos tiempos más perjudicado todavía por las inundaciones en los Campamentos de Refugiados de Tindouf.

Día
12

Acto de entrega de la recaudación del Concierto solidario de *Cap Pela* en la cartoixa de Valldemossa.



El alcalde de Valldemossa y la Concejal de Servicios Sociales, en nombre de todos los valldemossins/es, hicieron entrega a la Associació d'Amics del Poble Sahrauí el donativo resultante de la recaudación del concierto de Cap Pela y la Coral de la Escuela de Música de Valldemossa, el pasado 11 de diciembre, en la Cartoixa de Valldemossa. En total fueron 1.000 € que servirán para dar apoyo al pueblo saharauí en las recientes inundaciones en los campamentos.

**Día
25**

Encendido de velas por los presos políticos y desaparecidos saharauis, plaza de Cort, Palma.

Como otros años, el 25 de diciembre, día de Navidad, la AAPSIB organizó la concentración con encendido de velas y lectura de un comunicado para los presos políticos y desaparecidos saharauis, en la plaza de Cort.



Este año contamos con la participación de Unai & Lush; la preciosa voz de Marian Martí y el guitarrista Unai Iker,

**Día
30**

Caravana humanitaria hacia los Campamentos de Refugiados saharauis.



La AAPSIB participó en la caravana humanitaria hacia los campamentos de refugiados saharauis de Tindouf (Argelia) con el envío de un autobús donado por la EMT con el siguiente contenido de ayuda humanitaria:

- 622 cajas de ropa hospitalaria (sábanas, toallas, pijamas, fundas, uniformes, etc). dirigidas al Ministerio de Salud Pública de la RASD, Hospital Nacional Bachir Saleh.
- 9 cajas de ropa deportiva, donación del Club Deportivo Esporles. Dirigidas al Ministerio de Juventud y Deportes de la RASD.

5. Informe económico



Cuenta de resultados del ejercicio 2015

CONCEPTOS	AÑO 2015	AÑO 2014
B) INGRESOS	44.416,86	49.248,58
Ingresos para gestión de proyectos	24.610,00	23.130,97
Donaciones y cuotas asociadas	19.621,70	21.202,40
Intereses bancarios positivos	38,58	97,93
Otros Ingresos y extraordinarios	146,58	4.817,28
A) GASTOS	39.956,47	56.886,60
Gastos de personal	16.828,54	21.027,19
Sueldos y salarios	12.792,49	16.871,46
Cargas sociales	4.036,05	4.155,73
Servicios exteriores y suministros	5.172,48	6.624,75
Gastos y déficits proyectos y actividades	14.915,72	25.886,04
Impuestos, gastos financieros y bancarios	33,28	118,54
Gastos excepcionales asociación	2.833,81	3.000,74
Amortización immobilizado material	172,64	229,34
RESULTADO DEL EJERCICIO	4.460,39	-7.638,02